
 
 
 

 

ATA DA 2ª REUNIÃO  

ORDINÁRIA DO CMT 2024 

 

 

A segunda reunião extraordinária do Conselho Municipal de Turismo da cidade de Ubatuba, 
iniciou se às 09h com segunda chamada às 09h15min, no dia 06/06/2024, na sede da 
Companhia Municipal de Turismo de Ubatuba – COMTUR, situado na praça 13 de maio nº 
200,centro,Ubatuba-SP. 
 

O senhor Bruno Nunes Miguel de Oliveira atual Secretário de Turismo e presidente do Conselho 
Municipal de T urismo, abriu a reunião agradecendo a presença de todos e iniciou a leitura das 
pautas previamente descritas na convocação. 

 

Estavam presentes os conselheiros representantes da Gestão Pública: Secretaria Municipal de 
Turismo: Bruno Nunes Miguel de Oliveira, Rodrigo Carlos, Cristiane Mateus de Andrade, Carla 
Lemos, Companhia Municipal de Turismo: Érica Teixeira de Jesus e Alexandre Drumsta, 
Secretaria Municipal de Educação: Bruno Amauri dos Santos, Secretaria Municipal de Lazer e 
Esporte: Saulo Augusto de Souza, Secretária Municipal do Meio Ambiente: sem representantes, 
Secretária Municipal de Segurança Pública e Defesa Social: Aline Toledo Pereira Angelo e 
FUNDART: sem representantes, Fundação Florestal: sem representantes, Câmara municipal: 
sem representantes.  

 
Representantes do setor produtivo do turismo: Setor de Meio de Hospedagem 1: sem 
representantes, Setor de Meio de Hospedagem 2: Marcos Antonio Mendes Castro, Setor de 
Agências de Turismo:  Felipe Cassucci Cachiatore, Setor de Alimentação: sem representantes, 
Setor de Transportes: sem representantes, Setor de Turismo Náutico: sem representantes, Setor 
de Guias de Turismo: Eliete Feliz Gallinardo, Setor de Entretenimento e Eventos: sem 
representantes, Setor de Artesanato e Produtos Orgânicos: sem representantes. 
 

Representantes da sociedade civil organizada: Associação de Esportes com Prancha: sem 
representantes, Associação de Esportes ao Ar Livre: sem representantes, Atrativos Turísticos: 
Douglas Leone Portela, Daniel Felipe Quaresma dos Santos, Região Sul e Central: Monica 
Toledo e Silva Spegiorim e Região Norte e Oeste: Jaqueline Dutra, Entidade de Proteção 
Conservação Ambiental: Berenice Maria Gomes, Carla Beatriz de Mattos Vasconcellos, 
Comunidades Tradicionais Organizadas: sem representantes. 

 

Representantes das Entidades de capacidade técnica relevante para o desenvolvimento do 
turismo: UVBC - Ubatuba Visitor Convention Bureau: sem representantes,  OAB - Ordem dos 
Advogados do Brasil: sem representantes. 

 

Com a palavra o Presidente Sr. Bruno Nunes Miguel de Oliveira, agradeceu a presença de todos 
e, explanou sobre alguns projetos como a abertura da secretaria aos sábados para 
funcionamento do Centro de Informações Turistícas, citou as pautas do dia  e também da boa 
vontade da equipe em atender e trabalhar em parceria com o grupo. 

 

 

1º Pauta – Comprimento dos Eventos do Calendário de 2024. 

 



2ª Pauta – Espaço de Exposições ´´Thomas Galhardo``, plano de ações, 
Centro de Informações e abertura aos sábados. 
 

3ª Pauta – Reestruturação de material de trabalho, folders, conserto do carro, iluminação. 

 

4ª Pauta – Ofícios e protocolos junto a Secretaria de Estado. 

 

5ª Pauta – Orçamento. 

 

6ª Pauta – Obras do Dadetur, andamento e concluídas. 

 

7ª Pauta – Fundo Municipal de Turismo, Zona Azul repasse. 

 

Em seguida, o presidente esclareceu estar a 18 anos no município e que sua luta sempre foi 
fortalecer o turismo da cidade, com formação na área e boa vontade de fazer a ponte entre 
empresários e a secretaria, se posicionou a disposição de todos. 

 

Apresentou a pauta e as ações da Secretaria de Turismo de junho a dezembro, também 
salientou a importância do repasse da Zona Azul e o emprego dos seus recursos e que o mesmo 
esta diretamente ligado ao conselho. 

 

Estavam presentes na reunião dois funcionários da EMDURB, Cristian e Fabinho, os quais foram 
convidados pelo presidente Bruno a esclarecer dúvidas sobre este repasse. 

 

Fabio cumprimentou a todos, agradecendo o convite e se apresentou como atual Presidente da 
EMDURB, assim como Christian , sendo o gerente financeiro e responsável pela elucidação de 
uso das verbas da Zona Azul e sua destinação. 

 

Alguns membros da reunião pediram a palavra, assuntos foram explanados pelo grupo, como 
orçamento deficitário do turismo e que o setor precisa trabalhar com inovação e que consideram 
do ponto de vista econômico a secretaria mais importante desta cidade. 

 

A conselheira Jaqueline Dutra, com colocações muito pertinentes, indagou a utilização dos 
repasses da Zona Azul e seu uso. Cobrou prestação de contas, maiores esclarecimentos 
pautados nos gastos, com apresentação em planilhas de forma clara e objetiva, no intuito de 
também atender a sociedade civil sobre possíveis duvidas quanto ao assunto abordado. 

 

A conselheira Monica, abordou maior transparência na quantidade de veículos que entram na 
cidade e qual a receita que isso gera, frizando a importância de um maior preparo e elaboração 
de  relatórios para o próximo encontro. 

 

A conselheira Berenice, fez apontamentos sobre a TPA ( Taxa de Preservação Ambiental), 
questionando seu uso e obrigação do município em manter a cidade em ordem em razão a 
destinação desse recurso. 
 

Fabio explicou sobre a implantação do sistema eletrônico digital, que será implantado dentro dos 
próximos 60 dias, onde cada um dos munícipes poderá ver em tempo real a arrecadação e seu 
uso. Também colocou que a receita fecha em alguns meses no negativo. 

 

Erica salientou que deveria haver um decreto regulamentando recursos e gastos, evitando 
diferentes interpretações. 

 

Bruno acrescentou que dessa discussão partissem ações, através de grupos de trabalho, 



participações em festas, gerando assim recursos ao fundo. 

 

Ficou sugerido uma reunião extraordinária do Conselho para julho, e que sejam apresentadas 
planilhas e as mesmas enviadas no e-mail do CMT de forma clara e objetiva, com repasse e 
gastos para maior transparência. 

 

Foi solicitado pelo Erley do camping Garopão na Lagoinha, apoio aos campings que recebem 
motorhomes, para que sejam feitos adequadamente o descarte de agua cinza e negra, 
regulamentando o seu uso e contribuindo a sustentabilidade e preservação do meio ambiente 
bem como o uso dos recursos naturais. 
 
Rodrigo Carlos, colocou a importância da elaboração do Plano Municipal de Turismo, suas 
relevâncias e segmentos, novos caminhos com politicas públicas e planos de ação. 
 

Colocações do Presidente Bruno: 

 

- Abertura da Setur aos sábados das 9h as 17h. Exposições e apoio aos meios de hospedagem 
e guias de turismo. 

- Mês de junho esta acontecendo, exposição de aves da Mata Atlântica e suas vegetações 
nativas. 

- Mês de julho, explanação sobre o surf, esporte olímpico. 

- Mês de agosto, indígenas. 

- Mês de setembro, rota do artesanato da Casanga. 

- Mês de outubro, aniversário de Ubatuba. 

- Mês de novembro, comunidade caiçara. 

- Compra de folders, ( material reciclado ), Setur esta sem material de divulgação e trabalho. 

- Iluminação atualizada do prédio da Setur. 

   Protocolados ofícios junto a Secretaria de Turismo do Estado, Roberto Lucena: 

- Ofício da criação da Delegacia Especial de Turismo na Região do Litoral Norte; 

- Ofício para concessão de gestão do espaço do Centro de Convenções, bem como os 
equipamentos necessários; 

- Ofício para manutenção e contenção de deslizamento de terra da Rodovia Oswaldo Cruz 

- Obras e adequações realizadas pela Dadetur: 

- Revitalização da ciclovia na região Sul; 

- Revitalização da orla do Pereque Açu; 

- Revitalização do espaço de eventos do Sertão do Ubatumirim; 

- Revitalização da estrada do Caís ( em andamento ); 

- Revitalização da orla da avenida 9 de Julho ( em andamento ); 

- Reurbanização da avenida Iperoig; 

- Recuperação do muro de arrimo da orla da praia do Itaguá ( em andamento ). 

 

Solicitações do Conselho Municipal de Turismo: 

 

- Planilhas com obras executas e em andamento ( Dadetur ) , bem como prazo de conclusão. 

- Apresentação de planos de trabalho para a temporada de verão. 

 

 

Às 11:45 foi finalizada a Assembleia ordinária do Conselho Municipal de Turismo de Ubatuba. 

 


